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Entrevista con María José Ruiz, "Tete", base de la selección nacional de baloncesto 
femenino junior 

Adicción· a la "heroína" 
En el momento de realizarse esta entrevista, la selección 

español a, participante en el campeonato europeo de 
baloncesto femenino junior, venció a Italia, clasificándose, 
de este modo , para las semifinales. Hoy, ya publicada en 
estas páginas, Se disputa la Final. La emoción está en el 
aire, plena y exultante. María José Ruiz Paz, alias "Teté", 
es nuestro líder, nuestra heroína, un bien acabado paradig· 
ma, y, con su equipo, nuestra gran esperanza. 

María José es madrileña y le encanta Madrid . Tiene 19 
años y estudia Derecho. lleva en la selección desde los 15 
años. Es una chica normal, alegre, sana, siempre sonriente 
-aún estando seria- y sus aficiones son el cine, las 
exposiciones de pintura y la lectura de libros de novelistas 
de este siglo. Valora muchísimo la amistad y posee un 
encanto que se ajusta perfectamente a su buena capacidad 
física y mental ya sus adorables 19 años. 

LA VOZ DEL TAJO. ¿E 
cierto eso de que la mente es 
más sana cuando está en cuerpo 
sano? 

M 1\ RI/\ JOSI k. UI7. · Si; 
Cuant o más Sano e tá el cuerpo, 
la mente trabaja mejor. Es im
portante compromenterte, y más 
cllando está metida en esto, 
pero tam bién sabes que es un a 
parte ele tu vida que se va a 
acah.tr. Por supuesto, tienes que 
tener otras actividades, y otras 
salidas. Cuando hay partidos y 
tienes que estar en una concen
tración, hay una disciplina dura; 

cuando no, sales por ah i, le ' ienl' \ 
que cuidar, sí, pero te puedes 
descontrolar un poquito. 

LVT.- Háb lame de la tensión 
anterior y posterior a un partido. 

MJ R.- Son dos tensiones di
fere nte ; en la tensión anterior, 
tienes mucho nerviosismo, unas 
ganas locas de jugar; son momen
tos desagradables; la tensión pos
terior es más relajada, has gana
do o perdido, pero ya ha pasado 
todo. Es también cuestión de 
costumbre y re ponsabilidad el 
modo de soportar y saber llevar 
esas tensiones. 

L VT.- ¿Qué dices a eso del 
buen o mal perder de un juga
dOI? 

ES IMPORTANTE MANTE NER 
UNA ETICA 
EN ESTE DEPORTE 

MJ R. Hay que tener buen 
perder; hay que asumir el resul
tado, porque es sólo un Juego, 
aunque importante. Es lo que Se 
llama deportividad. Es i mponan
te mantener un a ética en este 
deporte. 

L VT. El deporte dicen que 
es cultura, ¿equilibra a los de
portistas, los pule, los hace más 
refinados? 

MJ R.- En unos deportes, sí, 
en otros, no. En lo~ de alta 
competición, no digo que sí ro
tundamente, . en los deportes 
"amateurs" yo creo que sí reri
na, como dices, a sus integran tes. 

L VT.- ¿Crees que el balon
cesto es elitis ta? 

MJ R.- No lo creo. Lo puede 
practicar todo tipo de gente. 

L VT. ¿ Eres en la cancha 
maquinal? ¿Es estético el juego 
deporti\o, aparte de téc nico o 
erectivo? 

MJ R.- Intento no er maqui· 
nal y creo que el deporte es muy 
estético. El baloncesto es rí'tmi
co y es bello estar metida en ese 
ritmo. 

LVT.- ¿Qué supone para lí 
el público? ¿Es emocionante 
verlo y sentirlo en las gradas, 
pendiente de lo que (ú hagas? 

MJ R.- La \erdad es que nun
ca el público ha e tado tan pen
diente de mí; yo creG que está 
pendiente de todas. Después de 
tanto trabajo, emociona mucho 
el entusiasmo y apoyo del públi
co. Es cuando ves que tu trabajo 
ha dado fru too 

L VT.- ¿ De dónde viene eSe 
alias de "Teté"? 

MJ R.- Me lo ll amaban en 
casa de pequeña. Algunos me 
llaman Tete (sin acen fo) y otros 
Te té (con él). 

L VT.- Como persona nor
mal, fuera de las co mpe ticiones, 
¿te podrías autodefinir? 

MJ R.- Vaya clase, salgo con 
mis amigas, me gusta ir al cine, 
ver expos ic iones, pascar, elC ... , 
lo que a todos, supongo. Me lo 
paso muy bien en Madrid. S610 
lo cambiaría pOI Santander. 

LVT.- ¿Te gusta 1,1 literaUJ
ra? ¿A qué autores lee~ .' 

MJ R.- Me encanta la literatu
ra. No tengo un autor predilecto. 
Todo lo que cae en mis manos 
me lo leo, tratándose de nove las. 
Steinbeck, Galdós, Mercedes Sa
lisachs, Michael Ende, me gustan 
mucho. Los clásico también, 
pero prefiero la literatura con: 

(Pasa a la página IV) 
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